
社长 王延军 本期执行总编 倪小玲 白城新闻网：www.bcxww.com

中共白城市委主办 白城日报社出版 国内统一刊号：CN22-0013

本报公共电子邮箱：
2017年9月13日 星期三 农历丁酉年七月廿三 第10199期bcrbs0153@vip.163.com

指尖白城
（白城日报微信）

bcrbwx

本版主编 贾涤非 编辑 宫志强今天白天到夜间晴，偏北风3级。最高气温22℃，最低气温8℃。明天白天晴。火险1级。要想天气早知道，请拨打电话12121。

“碱巴拉”何以稻花香
——大安市叉干镇民乐村推进土地整治纪实

● 姜伟明

近年来，大安坚持生态立市，加大了盐碱地治理力度，有75
万亩的盐碱沙化地得到整治，脆弱的生态环境得到改善。而土地
整治、土壤改良也成为改变种植结构和生态环境、增加农民收
入、加快新农村建设的有效途径——编者

金秋九月，地处吉林西部的国家级贫困县大安市叉干镇民
乐村稻浪翻滚，丰收在望，将迎来盐碱地改种水稻田的第一个收
获季。

可谁想到，一年前这里还是一片白花花的“碱巴拉”。
由于常年降雨量小、风沙大，民乐村和很多村庄一样，十年

九旱、广种薄收。流传的顺口溜这样说：“碱地白花花，一年种一
茬，小苗没多少，秋后不收啥。”严重的碱化、沙化，使民乐村的土
地形成了这种奇特地貌，被称为“疙瘩地”。人均收入不足3000
元，靠天吃饭的日子过得紧巴巴。近些年，一些村民也尝试把种
玉米的旱田改成水稻田，但由于土壤含碱量高，加上水源供应不
畅，种水田成了被人嘲笑的白日梦。

总投资1.41亿元的土地整治项目，要落到民乐村1000多
公顷的盐碱地上，改建高标准水稻田。按照《村民委员会组织
法》，这件事必须有过半数的村民代表同意。可连旱田都不怎么
收成的土地，一下子要改成水田，很多村民认为不靠谱。第一次

村民代表会，也因此炸了锅，80%以上的村民投了反对票，会议
不欢而散。村民于继福就是反对最坚决的一位。“我们不同意变，
我还种我原来的地。你们这些当官的也是好心，但你们都是纸上
谈兵，我看根本行不通！”

亿元的资金投入，意味着每公顷土地将投入十几万元，这对
贫困落后的村子来说，无疑是个插上翅膀、改变现状的大机遇。
眼看项目要落空，镇里的干部坐不住了。

镇村干部们挨家挨户去做工作，有的村民家甚至去了几十
趟。镇里还争取到补偿政策，在土地整理期间由于要耽误一年耕
种，全村每个村民将得到7000元的专项补贴。2016年4月初，民
乐村就项目落实召开了第二次村民代表会。21个村民代表中13
个同意。支持的票数虽然过半，但一些反对的村民仍然气愤难平，
他们到市里和省里去上访，告了村镇干部的状。村民刘贵冬就是
其中的一位。“那时候四处去告，一心巴火想把这事搅黄了。”

2016年8月，土地整治工程正式开工，通过实施土地平整、
基础配套、客土压碱工程，再采用脱硫石膏与增效剂结合的方
式，新增耕地1032公顷。

全村40户贫困户，大多是因病因残或年老导致没有耕种能
力的家庭，平均年收入均在3000元左右。村里将分给他们的每
人一公顷土地以每年每公顷5000元的价格统一发包给外来的

种植企业。此外利用村集体收入建起的140多个育苗大棚，每年
所产生的收入，也以每户每年1700元的标准，分发给贫困户，脱
贫致富不再是梦。贫困户刘贵冬分到了6公顷土地，承包费加打
工，可收入7万元，收入是原来的10倍。

将分配给村民后余下的481公顷耕地，以每年每公顷1775
元的底价对外竞拍发包，承包期为10年。让村民甚至村干部都
倍感意外的是，原本自己眼里种啥不得啥的盐碱地，这一下竟然
拍出了高价。最终以4975元每年每公顷的价格发包成功，村集
体收入1700多万元。有了钱，新农合费用村里掏，免费吃自来
水，幸福的日子正逐渐到来。

为保障水田持续供水，经过水利部门论证，将民乐村与附近
哈达山水利枢纽工程的水系连通，还在稻田里打了100多眼灌
溉井。6月18日，大部分水田插完了秧。村民祖祖辈辈都种旱田
了，没种过水田，对技术不懂。镇里联系市农业局的指导人员，每
隔两天就会来到田间地头。

在大家的共同努力下，八成的土地种上了水稻，长势良好。
村民曲志良说:“看这稻子的长势，每垧地至少能打1万5000
斤,秋收就能吃上自己种的大米了，心情好，高兴！”

事实胜于雄辩，一些反对的村民态度也来了个180度的大
转弯。一些没有插秧的村民后悔莫及。于继福说：“当时我们也确
实不理解，最后我说感谢你们。”

“栽柳树，搞旅游，创品牌。”叉干镇民乐村党支部书记李长
江对未来信心满满。

本报讯（记者张赫 实习生刘增
兰）9月12日，市委理论学习中心组
2017年第6次集体（扩大）学习会召
开。会议学习习近平总书记“7·26”重
要讲话精神，用讲话精神统一思想、提
升认识，增强全市党员干部讲政治、守
规矩的意识。

市委常委、宣传部长刘红霞主持
学习会。

吉林日报社总编陈耀辉出席学习
会，并以《学习贯彻“7·26”讲话
精神，坚持制度治党依规治党》为
题，从习近平总书记“7·26”重要
讲话精神的背景和意义、总书记讲话
着重解决的几个问题、党员领导干部
要带头讲政治守纪律懂规矩三个方
面，深入浅出、生动翔实地为党员
干部群众作了一个具有针对性、指
导性和启示性的专题报告，对于党
员干部群众以实际行动、更好地贯
彻落实习近平总书记“7·26”讲话
精神，旗帜鲜明地讲政治，在思想上
牢固树立“四个意识”，在行动上紧
跟中央，在纪律上严格要求具有重要
的价值和意义。

刘红霞代表市委就这一专题的学
习和应用提出三点要求。一要充分认
识学习习近平总书记“7·26”讲话精
神的重要意义。学习习近平总书记

“7·26”讲话精神，是当前全市各级
党组织的一项重要政治任务，对于全
市广大党员干部充分认识党的十八大
以来党和国家事业发展的历史性变
革，深刻理解新的历史条件下坚持和
发展中国特色社会主义的重大理论和
实践问题，深入思考未来一段时期党
和国家的大政方针和行动纲领，具有
十分重要的意义。二要深刻把握制度
治党、依规治党思想的精神实质。习
近平总书记关于“坚持制度治党、依
规治党”的重要思想，立意高远，内
涵丰富，思想深刻，要求明确。我们
要充分认识制度治党、依规治党的重
要性和紧迫性，准确把握其目标要求、重点任务和内在规
律，坚定理想信念，站稳政治立场，强化纪律意识，做到不
忘初心，坚定不移地推进全面从严治党。三要不断增强讲政
治守纪律懂规矩的良好意识。要组织好党委（党组）理论中
心组学习，全市党员领导干部要全面深入学习、理解、掌握
习近平总书记“7·26”讲话精神，学习关于制度治党、依
规治党的重要论述。要做好宣传阐释工作，党校、行政学
院、讲师团、社科联等部门理论工作者，域内各高校思想政
治课教师，要认真开展理论学习研究，面向党员干部群众、
面向青年学生做好宣传阐释工作。要开展好新闻宣传报道，
各级新闻宣传单位要通过开辟专栏、专题，集中宣传，总结
推广各地各部门在学习贯彻落实习近平总书记“7·26”讲
话和制度治党、依规治党思想中涌现出的好典型、好经验、
好做法，在全市营造风清气正、严守党规的浓厚氛围。

市委理论学习中心组成员出席会议；市人大常委会副主
任、市政协副主席、市政府非党员副市长；市政协秘书长，
市委、市人大常委会、市政府、市政协副秘书长；各县
（市、区）党政主要领导；各开发区（园区、新区）党工委
（党委）书记；市直（中省直）各党委、党组主要负责人等
参加会议。

市
委
理
论
学
习
中
心
组2

0
1 7

年

第6

次
集
体
（
扩
大
）
学
习
会
召
开

白城燕麦之所以闻名海内外，白城市农科院的农
业科研工作者——任长忠居功至伟。任长忠怀着以科
技报效祖国，勇担振兴农业科技使命的勇气和精神，先
后担任国家农业部948燕麦重大项目、国家公益性行
业科研燕麦专项首席专家，“十一五”“十二五”“十三
五”国家燕麦荞麦产业技术体系首席科学家。近日，记
者采访了白城市政协副主席、市农科院院长任长忠，真
切感受到了他的赤子情怀。

记者：走出大学校门后，您为什么选择到农业科研
一线工作呢？

任长忠：作为一个农村孩子，能够考上农业大学，
在学校靠助学金顺利完成学业，并且被分配到农业科
研单位工作，我感到很幸运。所以，我非常珍惜这来之
不易的工作机遇。自参加工作以来，我一直工作在农业
科研第一线，虽然辛苦，但苦中有乐。所谓的苦，无非是
多付出一点儿体力劳动和一些脑力劳动，少一些休闲
安逸，这是我愿意做的，所以就不感到苦；所谓的乐，我
认为工作对我来说是一个实现人生价值的载体，是陶
冶身心的良好寄托，是实现理想的热切希望和憧憬，是
对人、对己、对社会的一种应尽职责，是在经历探索、挫

折、失败基础上追求成功的一种快乐，是一种学无止
境、求不懈怠、做之以恒并收获成果的喜悦，所以我感
到乐在其中。

记者：在您的带领下，我国的燕麦科研与产业得到
了快速发展，当初您为什么选择燕麦这个项目呢？

任长忠：1988年大学毕业后，我一直在白城市农
科院从事麦类作物研究，通过多年的田间调查实践，我
发现燕麦的耐寒、耐瘠薄、耐盐碱等抗逆性状比较突
出，在我心里打下了深刻的烙印。所以，在1998年春
天，一个偶然的机会，我看到了《人民日报》上一篇《燕
麦博士和他的孩子们》的报道，并引起了我的注意，也
使我的科研事业开始了崭新的一页。这是人民日报社
驻加拿大首席记者邹德浩先生写的一篇文章，讲述了
世界著名的加拿大燕麦专家布罗斯博士想把他的燕麦

“孩子们”带到中国的心愿。看完这篇文章后我非常兴
奋，加拿大渥太华地区与中国白城市都地处北纬45度
左右，引种试验容易成功，而且燕麦作为粮饲兼用作
物，在吉林西部地区将会有着非常大的推广应用和发
展潜力。我通过人民日报社、外事部门和中国驻加拿大
大使馆等多种途径，拿到布罗斯博士的地址和传真，与

布罗斯博士取得联系。从此开启了近20年的中加燕麦
合作研究，并取得了一系列的科研成果。中加燕麦合作
研究项目，已经成为中加两国有关部门公认的、国际科
技合作的成功范例。

通过中加燕麦合作，我们先后选育出19个燕麦新
品种，其中白燕2号已经推广到吉林、黑龙江、辽宁、河
北、内蒙古、山西、青海、甘肃、新疆、陕西和西藏等17
个省、市、区。在这个过程中，有很多难忘的经历。比如，
我曾5次到西藏传授燕麦栽培技术。开始，藏民并不认
同，因为藏民一直种青稞，他们最讨厌青稞地里长出的
野燕麦，比青稞高，远远望去，白花花的一片，藏民称它
为“白帽子”，是除不尽的杂草，他们说我在西藏种植燕
麦是“引狼入室”。 （下转四版）

本报讯 近日，白城市纪委通报了5起
残联系统违反中央八项规定精神典型问题。

镇赉县残疾人联合会原理事长楚建民
违规发放补助、处理招待费问题。2013年
11月，经楚建民决定，从残疾人就业保障金
手续费中为镇赉县财政局工资统一发放管
理办公室4人发放8天加班补助共计8352
元。同月，在单位入账核销2014年1月至4
月发生的无公函招待费1687元。楚建民受

到党内严重警告处分，违规发放的补助全额
退还。

镇赉县残疾人联合会原理事长刘树森
违规处理招待费等问题。2014年11月，经
刘树森决定，在单位入账核销无公函招待费
1600元。同月，因其工作失职，造成3名工
作人员多领取差旅费补助共计2160元。刘
树森受到党内严重警告处分，违规报销的差
旅费全额退还。 （下转四版）

本报讯（葛月 记者薄秀芳）9月11日，
白城市戏剧家协会第四次代表大会召开。市
委常委、宣传部长刘红霞出席会议并致辞。
市文联主要负责人出席会议。

会议听取了白城市戏剧家协会三届剧协
的工作报告，审议通过修改的《白城市戏剧家
协会章程》，选举出理事会及新一届主席团成
员，并聘请了名誉主席和顾问,成立了新一届
的剧协党支部。闫喜坤当选为第四届戏曲家
协会主席、孙修竹当选为常务副主席。

刘红霞对白城戏剧的发展提出了要求。
她强调，要深入学习宣传贯彻习近平总书记
重要讲话精神和中央关于文艺工作的重大

部署，引导戏剧界用党的创新理论武装头
脑、指导实践；要深入生活、贴近人民，围绕
重点中心工作抓好精品创作，做历史发展的
见证者；要坚持全心全意服务理念，着力延
伸联络手臂，扩大工作覆盖，建设戏剧工作
者温馨之家；要不忘初心、坚守理想，坚持用
高尚的文艺引领社会良好风尚。

会议还就下步工作提出要求,全市戏剧
工作者及创作者要紧紧围绕老城改造、脱贫
攻坚、生态建设、经济发展四项重点工作，将
创作植根于这片土地，深入火热的生活，搜
集好素材，观察好典型，创作出一台台具有
浓郁白城特色的戏剧,助力白城发展。

白城市群众信访举报转办和边督边改公开情况一览表（第二十二批）
（详见三版）

中央环保督察进行时

以科技报效祖国造福家乡
——访白城市政协副主席、市农科院院长任长忠

●本报记者 薄秀芳

解放思想事上见
撸起袖子加油干 访谈

白城市戏剧家协会第四次代表大会召开

白城市纪委通报5起残联系统违反中央八项规定精神典型问题

本报讯（记者姜宁 实习生詹玥）又是一年送兵时，
9月11日，记者在白城火车站看到，600余名鹤乡子弟
肩负着父老乡亲的希望和嘱托，即将奔赴祖国四面八

方，投身火热的军营生活。
据了解，我市2017年共征兵600余人，其中含陆

军、海军、空军和中央军委后勤保障部直属单位400余

人，武警部队200余人；大学生士兵占总人数的28%，
征兵质量较往年有所提高。

今年，白城市征兵工作在市征兵领导小组的领导
下，始终坚持依法实施，狠抓工作落实；注重了兵员
质量，做到严格把关；突出廉洁征兵，切实守住底
线，圆满完成了省政府、省军区赋予我市的新兵征集
任务。

我市圆满完成2017年征兵工作

近日，白城师范学院美术学院师生一行60余人放弃休息，来到洮北区三合乡金家村支援新农村
建设，为村里临街院墙书写宣传标语和绘制宣传画。这次活动共书画墙面1000余平方米，受到村民
的欢迎。 本报记者马彬摄

中央环境保护督察组向白城市交办第三十二批信访案件15件
2017年9月12日，我市接到中央环境

保护督察组交办的第三十二批案件，共计
15件。其中，重点案件 5件。镇赉县 5
件，洮北区3件，大安市2件，洮南市2

件，通榆县2件，一案涉及洮北区、镇赉县、
大安市1件。

反映的各类问题中，涉及生态、噪音的
问题最多，分别占33.33%、20.00%。

中央环境保护督察组交办信访案件统计表（第32批）
2017年9月12日

县（市、

区）及部

门

镇赉县

洮北区

大安市

洮南市

通榆县

涉 及 洮 北
区 、镇 赉
县、大安市

合 计

交办案件数

来

信
2

3

1

2

8

来

电
3

1

2

1

7

合

计
5

3

2

2

2

1

15

重点

案件
2

2

1

5

污染类型

水

2

1

1

4

大

气

2

2

土

壤

生

态
2

2

1

5

重金属
垃

圾

噪

音

1

1

1

3

油

烟

扬

尘

其

他
1

1

合

计
5

3

2

2

2

1

15


